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في تقريرها عن أحداث العنف التي شهدتها حضرموت الشهر الماضي 

اللجنة الوزارية: أسباب الأحداث تعود إلى تأجيج الإعلام لما حدث في عدن 21 فبراير

في سادس جلسات مؤتمر الحوار الوطني أمس

أبو إصبع: لماذا يسكت من يتقاضون رواتب السعودية عن الانتهاكات بحق المغتربين؟!
  الغادر: علاقتنا طيبة بالسعودية لكن لن تكون على حساب مصلحة اليمن وكرامتنا

 صنعاء 

المختصة  الوزارية  اللجنة  تقرير  كشف 
التي  العنف  الحقائق حول أعمال  بتقصي 
شهدتها حضرموت الشهر الماضي ان سبب 
الاحداث تلك يعود الى ردود فعل أججتها 
وسائل الاعلام تجاه ما حدث في محافظة 
عدن يوم 21 فبراير الماضي، وفي مقدمتها 

قناة عدن لايف. 
واوضح التقرير وجود كمٍّ من التراكمات 
والتحريض المباشر وغير المباشر من قوى 
ليست لها مصلحة في الحفاظ على الوحدة 
يمكنها  ما  الوسائل  من  ولديها  الوطنية 
الضغائن  إثارة  على  تساعد  بأعمال  القيام 

والأحقاد. 
اجتماعه  في  ال���وزراء  مجلس  وأدان 
محمد  المجلس  رئيس  برئاسة  الأسبوعي 
سالم باسندوة، أعمال العنف التي شهدتها 

المحافظة. 

 وقدم التقرير نبذة مختصرة عن الأحداث 
منوها بما لمسته اللجنة من إدانة واستنكار 
بكافة  حضرموت  محافظة  أبناء  ورفض 
فئاتهم وتكويناتهم بما فيهم فصائل الحراك 
مع  تتنافى  أعمال  من  لما حدث  السلمي 
قيمهم ومبادئهم، وتأكيدهم على ضرورة 
تحمل الأمن مسؤوليته في ضبط العناصر 
التي قامت بتلك الأعمال الإجرامية وكشف 

الحقيقة وإحالة المتورطين إلى القضاء. 
بالأوضاع  المتصلة  الجوانب  وتضمن 
الى  الماسة  المحافظة  وحاجة  الأمنية 
لتعزيز  والبشرية  المادية  الإمكانيات 
الانشطة  ومواجهة  الأمنية  الجوانب 

الارهابية والإجرامية. 
يترأسها  التي  الوزارية  اللجنة  وقدمت 
المعلومات  وتقنية  الات��ص��الات  وزي��ر 
ووزير  والطاقة  الكهرباء  وزراء  وبعضوية 
الدولة لشؤون مجلس الوزراء وزير الدولة 

الدين،  الوزراء حسن شرف  مجلس  عضو 
التوصيات  من  مجموعة  تقريرها  في 
وتجاوز  الاحداث  هذه  تداعيات  لمعالجة 

آثارها ومنع تكرار وقوعها مستقبلاً. 
اضافة  الوزارية  اللجنة  المجلس  وكلف 

حضرموت  ومحافظ  المالية  وزي��ر  ال��ى 
التوصيات  لتنفيذ  مزمنة  مصفوفة  بوضع 
الواردة في التقرير وفقاً للأولويات، بما في 
الى  بها  والرفع  المتضررين،  تعويض  ذلك 

المجلس لاتخاذ ما يلزم. 

 جبر صبر: 

انتقد الأمين العام المساعد للحزب 
الاشتراكي اليمني –  عضو مؤتمر الحوار 
الوطني يحيى منصور أبو إصبع  صمت 

الشخصيات اليمنية التي قال إنها  تستلم 
رواتب من السعودية، إزاء ما يحدث من 

انتهاكات بحق المغتربين اليمنيين«.
وقال أبو إصبع خلال مداخلته في 

الجلسة السادسة لمؤتمر الحوار الوطني 
التي رأسها صالح هبره امس الثلاثاء » 

لماذا ابتلع الذين يستلمون رواتب من 
السعودية ألسنتهم؟! ولم يتحدثوا عن 

ما يحصل من انتهاكات بحق المغتربين 
اليمنيين في السعودية.«

وفي تعليقه على أبو أصبع قال الشيخ 
محمد ناجي الغادر – عضو مؤتمر الحوار 
خلال مداخلته: » صحيح لدينا علاقة طيبة 

مع السعودية ونعتز بها، لكنها لن تكون 
على حساب مصلحة اليمن وكرامتنا«.

وأكد  الشيخ الغادر على أنهم سيبادرون 
بتسليم الأسلحة والتخلي عنها عندما 

تتشكل الدولة المدنية الحديثة، قائلاً: 
وقتها سيكون سلاحنا الشرعية ولا نحتاج 

لأي سلاح«.
وانتقد الذين يهاجمون القبيلة والتي 

قال: أنها موجودة بكل مكان وبكل 
حزب، مضيفاً« من يعتقد ان الدولة 

ستقوم بتمزيق  القبيلة فهو مخطئ«. 
مؤكداً » علينا  العمل من أجل بناء دولة 
قائمة على العدل والأمن، ومن أجل يمن 

موحد«.
وفي جلسة اليوم ركزت أغلب 

مداخلات الأعضاء على حالة  الحضور 
والغياب لأعضاء المؤتمر، حيث طالب 

أحد   الأعضاء من الشباب  بإحالة رئيس 
الجمهورية عبد ربه منصور هادي رئيس 

المؤتمر إلى لجنة الانضباط والمعايير، 
وذلك لغيابه عن حضور جلسات المؤتمر 

لأكثر من 5 أيام، حسب ما نصت عليه 
المادة 52 من لائحة النظام الداخلي«.

40 برلمانياً بمؤتمر الحوار بينهم 23 من 
المؤتمر الشعبي:

ولوحظ في المؤتمر الغياب المتكرر 
لبعض أعضائه، لاسيما وان كثيرا منهم 

مرتبطون بأعمال حكومية، من بينهم 40 
عضوا في مجلس النواب، 23 منهم  من 

حزب المؤتمر الشعبي العام.
وقد طالب عدد من أعضاء مؤتمر 

الحوار اليوم بتطبيق مواد اللائحة الداخلية 
للمؤتمر بشأن المتغيبين عن الحضور.

وحسب مقررة المؤتمر نادية السقاف 
فإن عدد أعضاء الحوار المتغيبين في 

جلسات الصباح يصل إلى 48 عضواً ويزداد 
في المساء إلى 83 عضواً.

وفي جلسة اليوم المسائية والتي يرأسها 

نائب رئيس المؤتمر – صالح هبره – 
انتقد رئيس حزب الخضر  عضو مؤتمر 

الحوار عبد الولي البحر، ما وصفه« بعدم 
مساواة«  الأعضاء المتحدثين في وقت 

التحدث المقرر بدقيقتين من قبل رئيس 
جلسة  اليوم هبره«.

وقال البحر: » يتحدث  أي عضو فإذا 
أعجب رئيس الجلسة كلامهم طول له في 
الوقت، وإذا ما أعجبه  يقاطعه ويوقفه«.
وطالب رئيس حزب الخضر بتخصيص 

ميكرفون الكتروني يلزم المتحدثين 
بالوقت، أو ساعة خاصة بذلك«.

من جهتها طالبت إحدى عضوات 
المؤتمر من الأعضاء  بتطبيق ما أخذوه 

أمس في الدورة التدريبية بحسن الاستماع  
والإنصات إلى مداخلات الأعضاء«، قائلةً«: 

سنعرف استفدنا من دورة أمس بحسن 
الاستماع والإنصات أم لا«.

دعوة المكونات لتسليم قوائم فرق 
العمل:

ودعت هيئة رئاسة المؤتمر كافة 

المكونات السياسية المشاركة في المؤتمر 
إلى ضرورة تسليم قوائم توزيع أعضائها 

على فرق العمل التسع المنبثقة عن 
المؤتمر إلى هيئة الرئاسة، على أن تسلم 
المكونات المتأخرة قوائمها صباح اليوم 

الأربعاء كموعد نهائي .
كما دعت رئاسة مؤتمر الحوار الوطني 

كافة الأعضاء إلى ترتيب أوضاعهم في 
مقار أعمالهم بما يسمح بتواجدهم 

الدائم في فرق العمل المنبثقة عن مؤتمر 
الحوار.

وأوضحت الرئاسة أن نحو )80( من 
الأعضاء قدموا الاستمارات التي تتضمن 

اختياراتهم بشأن الانضمام إلى فرق العمل 
التسع.

ويناقش المتحاورون خلال الأسبوع 
الجاري ومنذ انطلاق المؤتمر  القواعد 
الأساسية التي يمكن أن تجري عملية 

التحاور من خلالها، ومن المقرر أن يقسم 
المؤتمر المشاركين فيه إلى مجموعات 
تباشر مهامها في بحث الحلول الناجعة 
لمشاكل اليمن الأساسية وفي مقدمتها 

القضية الجنوبية وقضية صعدة وهيكلة 
الجيش والأمن وإعادة صياغة الدستور 

وبناء الدولة المدنية الحديثة.
ونوهت هيئة المؤتمر في ختام جلسة 
اليوم إلى أن برنامج أعمال المؤتمر ليوم 
غدٍ الأربعاء سيشمل إلقاء محاضرات من 
قبل المختصين في مجالي المياه والبيئة 
وخبراء تابعين لمنظمات الأمم المتحدة، 

وفي مقدمتها البرنامج الإنمائي للأمم 
المتحدة ومنظمة اليونيسيف، لتسليط 

الضوء على التحديات التي يواجهها اليمن 
في مجالات التنمية والبيئة والمياه.

وزير الداخلية يشكل لجنة للتحقيق 
بالأحداث التي شهدتها كلية الشرطة

اجتماع لمناقشة المظاهر المسلحة 
وتحسين الوضع الحضري لحجة

شكاوى من الاحتيال في الجمعيات السكنية..

الحديدة: مسلسل نهب الأراضي 
يتواصل مخلفاً قتلى وجرحى

 صنعاء 

وجه وزير الداخلية اللواء عبد القادر قحطان أمس 
بتشكيل لجنة للتحقيق في الأحداث التي شهدتها كلية 
الشرطة يوم الاثنين الماضي بين طلاب محتجين على 

رسوبهم وقوات مكافحة الشغب 
جاء ذلك خلال اجتماع عقده الوزير قحطان أمس في 

مقر الوزارة بصنعاء مع وفد من مجلس النواب وعدد 
من قيادات الوزارة والمجلس الأعلى لأكاديمية الشرطة 

وهيئة التدريب في الأكاديمية والمجلس التأديبي الأعلى 
للشرطة.

وأكد الوزير حرصه على كلية الشرطة وكافة منتسبيها 
وتوفير كافة الرعاية والمتطلبات المشروعة لهم وبما 

يساعدهم على التحصيل العلمي الأمني لخدمة وطنهم.
 داعياً إياهم إلى الابتعاد عن السلوكيات الخاطئة التي 

تخالف القوانين واللوائح والأعراف العسكرية والأمنية 
باعتبار ذلك مخالفة وجريمة يعاقب عليها القانون.

واستمع المجتمعون لتقرير قدمته اللجنة المكلفة بحل 
المشكلة أرجعت فيه أسباب أحدث الشغب التي شهدتها 

الكلية إلى عدم التزام بعض الطلاب بالنظام والقانون 
واللوائح الداخلية للكلية من قبل وقيامهم بأعمال غير 

مشروعة خارجة عن النظام والقانون والأعراف والتقاليد 
العسكرية والأمنية ونظام الكلية.

وشددوا على ضرورة الالتزام بالقوانين واللوائح 
المنظمة للعمل في كلية الشرطة وعدم الخروج عليها لما 

من شأنه سير العمل بالشكل المطلوب والاعتيادي.

 حجة/علي حسن

ناقش اجتماع موسع عقد أمس بمحافظة حجة الوضع 
الأمني الذي تعيشه المحافظة وانتشار المظاهر المسلحة 
فيها، بالإضافة إلى جملة من الهموم والقضايا التي يتطلع 

إليها شباب وأبناء مدينة حجة.
وتطرق الاجتماع الذي ضم وكيل المحافظة إبراهيم 
الشامي وعددًا من شباب المدينة منتدبين لعدد من 

منظمات المجتمع المدني إلى عدد من المشاريع 
الخدمية والإنمائية التي تتطلبها عاصمة المحافظة بما 

يخدم التوسع العمراني والحضري الذي تشهده حاليًا.
وفي هذا السياق استنكر شباب حجة في بيان لهم 

انتشار المظاهر المسلحة والانفلات الأمني وتراكم 
مقالب القمامة والتي بدورها تؤثر على مياه حوض شرس 

الذي يضخ المياه إلى المدينة وما جاورها من قرى.
مطالبين بوضع حد لما يحدث في المدينة من 

تمترسات من قبل بعض الجهات وتأمين المدينة من 
كافة الجوانب من خلال وجود خطة أمنية للانتشار 

بأطقم الأمن لما لذلك من مردود إيجابي على الأمن 
والاستقرار والسكينة العامة.

 حسن مشعف

لا يزال مسلسل الصراع على مساحات شاسعة من 
أراضي محافظة الحديدة مستمراً بين النافذين والناهبين 

لهذه الأراضي وبقوة السلاح مخلفاً قتلى وجرحى في 
الوقت الذي تشهد فيه المحافظة انتشاراً وبشكل غريب 
لمسلحين من خارج المحافظة دخلوا المدينة على متن 

سيارات قدرت بأكثر من 20 سيارة.
 وتسببت نزاعات على أراضي تابعة للدولة شمال 
مدينة الحديدة أمس الأول في مقتل شخص وإصابة 

شخصين آخرين حيث يدعي كل طرف ملكيته للأرض.
وذكر شهود عيان أن تبادل إطلاق النار أسفر عن مقتل 

شخص يدعى الضبياني وإصابة اثنين آخرين أحدهما 
يدعى “أبو سوده” المدير السابق لشؤون الأفراد الذي 
وصل على طقم دورية أمنية للسيطرة على الاشتباكات 

وأصيب بإصابات بالغة.

أطقم عسكرية تطوق مؤسسة الكهرباء للمرة الثالثة خلال أقل من شهرين

تعز: اغتيال نجل شقيق مدير مديرية شرعب السلام في أحد الأسواق وسط المدينة
 محمد الحذيفي 

عام  مدير  شقيق  نجل  أمس  مجهولون  مسلحون  اغتال 
مديرية شرعب السلام العميد على أحمد الشعز في وسط 
كانا  اثنين آخرين  تعز وأصابوا  سوق عصيفرة وسط مدينة 

متواجدين مكان الحادث وأحدهما إصابته خطيرة.
وقال شهود عيان ل� “ مأرب برس “ إن أكثر من 5 مسلحين 
ملثمين كانوا على متن أكثر من 3 دراجات نارية باغتوا شخصًا 
وسط سوق بيع القات بعصيفرة وسط المدينة وأمطروه بأكثر 
من 30 طلقة رصاص، ليردوه قتيلا من فوره فضلا عن إصابتهم 

لشخصين آخرين كانا متواجدين مكان الحادثة.
وبحسب الشهود فإن أحد المصابين أصيب بالرصاص فيما 
الآخر أصيب بكسر ساقه جراء سقوط أحد صُرفُ بيع القات 
عليه بعد تدافع الناس وهروبهم نتيجة كثافة إطلاق الرصاص 

 وأفاد شهود العيان أن الجثة ظلت ملقاة على الأرض حتى 
الساعة العاشرة رغم الاستغاثات والبلاغات المتكررة للجهات 

الأمنية من قبل المواطنين.
المسلحين  إن   “ برس  مأرب   “ ل�  قالت  محلية  مصادر 

وأن  سبق  وقد  المركزي  السجن  من  الفارين  أحد  يتبعون 
دارت اشتباكات مسلحة عنيفة بين الطرفين سقط فيها قتيل 

والعديد من الجرحى
العسكرية  الأطقم  من  العديد  كانت  الوقت  ذات  وفي 
تطوق المؤسسة العامة للكهرباء وهي المرة الثالثة التي تقدم 

فيها الجهات الأمنية على هذا الفعل خلال أقل من شهرين.
 :“ برس  مارب   “ ل�  الكهرباء  مؤسسة  في  موظفون  وقال 
تفاجأنا بوصول الأطقم العسكرية بعد ساعة من وصول نائب 
مدير عام المؤسسة نبيل جامل لاستئناف دوامه بعد توقف 
دام أسابيع بسبب تعنت محافظ المحافظة ورفضه استلام 
جامل لعمله دون معرفة أسباب ذلك الرفض حد تعبيرهم 
وأضافوا: لن نقبل بإعاقة قرار وزير الكهرباء أو باستبدال أحد 

ممن تم تعيينهم لأنهم خير من يمثلنا في المؤسسة. 

 أعضاء اللجنة الوزارية في زيارة لأحد جرحى الأحداث


